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Guide handicap 

Je comprends les pictogrammes pour chaque handicap. 
 

 

Accessible aux personnes à mobilité réduite 

  

 

Accessible aux non-voyants et/ou malvoyants 

  

 

Accessible aux sourds et/ou malentendants  
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Accessible aux personnes handicapées mentales 

 

Accessible aux personnes qui pratiquent la langue des signes française 

(LSF) 

  

 

Toilettes accessibles 

  

 

Parking réservé pour les personnes à mobilité réduite 

  

 

Accessible aux personnes sourdes et/ou malentendantes par téléphone 
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J’aime faire du tourisme 

 

La marque Tourisme et Handicap ................................................................................. 5  

Je souhaite partir en vacances .................................................................................... 7  

J’aime me promener dans les parcs et les jardins ....................................................... 20  
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La marque Tourisme et Handicap 

Cette marque est créée par le ministère chargé du tourisme depuis 2001. 

Elle permet de connaitre les établissements touristiques accessibles aux personnes 

handicapées. 

La marque prend en compte les 4 types de handicaps : 

• Moteur 

• Auditif 

• Visuel 

• Mental 
 

Les associations de personnes handicapées participent à la marque : 

• Elles accompagnent les évaluateurs de tourisme et handicap. 

• Elles donnent des conseils aux professionnels du tourisme 

• Elles participent aux visites pour donner le label. 
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Ce logo est celui de la marque tourisme et handicap. 

Il m’aide à savoir si un établissement est accessible.  

Il m’aide à savoir pour quel handicap l’établissement est accessible.  

 

 

 

 

 

 

 

Retrouvez les sites labellisés du Calvados :  

 

 

 

 

 

 

 

 
Calvados Attractivité 

8 rue Renoir 

14054 Caen Cedex 4 

 
02 31 27 90 30 

 
data.economie.gouv.fr 

https://data.economie.gouv.fr/explore/dataset/liste-des-etablissements-labellises-tourisme-et-handicap/table/?location=11,49.09454,-0.41859&basemap=jawg.light&dataChart=eyJxdWVyaWVzIjpbeyJjb25maWciOnsiZGF0YXNldCI6Imxpc3RlLWRlcy1ldGFibGlzc2VtZW50cy1sYWJlbGxpc2VzLXRvdXJpc21lLWV0LWhhbmRpY2FwIiwib3B0aW9ucyI6eyJxIjoiY2FlbiJ9fSwiY2hhcnRzIjpbeyJhbGlnbk1vbnRoIjp0cnVlLCJ0eXBlIjoiY29sdW1uIiwiZnVuYyI6IkNPVU5UIiwic2NpZW50aWZpY0Rpc3BsYXkiOnRydWUsImNvbG9yIjoiIzQ0NzA0OSJ9XSwieEF4aXMiOiJjb21tdW5lIiwibWF4cG9pbnRzIjo1MCwic29ydCI6IiJ9XSwidGltZXNjYWxlIjoiIiwiZGlzcGxheUxlZhttps://data.economie.gouv.fr/explore/dataset/liste-des-etablissements-labellises-tourisme-et-handicap/table/?dataChart=eyJxdWVyaWVzIjpbeyJjb25maWciOnsiZGF0YXNldCI6Imxpc3RlLWRlcy1ldGFibGlzc2VtZW50cy1sYWJlbGxpc2VzLXRvdXJpc21lLWV0LWhhbmRpY2FwIiwib3B0aW9ucyI6eyJxIjoiY2FlbiJ9fSwiY2hhcnRzIjpbeyJhbGlnbk1vbnRoIjp0cnVlLCJ0eXBlIjoiY29sdW1uIiwiZnVuYyI6IkNPVU5UIiwic2NpZW50aWZpY0Rpc3BsYXkiOnRydWUsImNvbG9yIjoiIzQ0NzA0OSJ9XSwieEF4aXMiOiJjb21tdW5lIiwibWF4cG9pbnRzIjo1MCwic29ydCI6IiJ9XSwidGltZXNjYWxlIjoiIiwiZGlzcGxheUxlZ2VuZCI6dHJ1ZSwiYWxpZ25Nb250aCI6dHJ1ZX0%3D&q=calvados&location=11,49.09454,-0.41859&basemap=jawg.light2VuZCI6dHJ1ZSwiYWxpZ25Nb250aCI6dHJ1ZX0%3D
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Je souhaite partir en vacances 

Association des Paralysés de France handicap (APF) 
 

 

 

 

Cette association travaille pour l’ insertion des personnes en situation de handicap. 

Elle peut me proposer des activités et des sorties.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Délégation départementale du Calvados  

12 rue du stade de Venoix 

14 000 Caen 

 
02 31 35 19 40 

 
dd.14@apf.asso.fr 

 
apf14.blogs.apf.asso.fr 

mailto:dd.14@apf.asso.fr
http://apf14.blogs.apf.asso.fr/
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Office de tourisme et des congrès de Caen la mer Normandie 
 

L’office du tourisme peut me donner des informations touristiques. 

Si je suis en fauteuil roulant il y a un ascenseur pour entrer. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
12 Place Saint-Pierre 

14000 Caen 

 
02 31 27 14 14 

 
info@caenlamer-tourisme.fr  

 
caenlamer-tourisme.fr 

mailto:info@caenlamer-tourisme.fr
https://www.caenlamer-tourisme.fr/
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Centre de Loisirs Basse-Normandie 
 

 

 

 

 

C’est une association. 

Elle propose des séjours de vacances adaptées. 

Ces séjours ont l ieu pendant les vacances : 

-de Noël 

-de printemps  

-d’été. 
 

Ces séjours sont prévus pour des personnes en situation de handicap :  

- mental. 

- psychique. 
 

Ces séjours sont prévus pour des jeunes à partir de 12 ans. 

Ces séjours peuvent accueill ir des adultes autonomes. 
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Association des éclaireurs et éclaireuses de France Normandie 

 
  

C’est une association. 

Elle propose des activités pour les personnes en situation de handicap :  

 
11 rue Jean Romain  

14000 Caen 

 
02 31 86 66 00 

 
clbn@wanadoo.fr 

 
clbn.asso.fr 

mailto:clbn@wanadoo.fr
http://www.clbn.asso.fr/
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• Mental  

• Psychique 

Les activités sont adaptées pour :  

•  Les enfants 

•  Les adolescents 

•  Les adultes 

Les activités ont lieu pendant : 

• Les vacances scolaires 

• Le week-end. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
9 rue de l’Avenir 

Lazzaro  

14460 Colombelles  

 
02 31 78 15 15 
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Association des Papillons Blancs de Caen 
 

 

 

 

L’association des Papillons Blancs de Caen organise 3 séjours de vacances par an. 

Les séjours sont réservés aux personnes handicapées mentales. 

Il faut être adhérent de l’association. 

 

Pendant les vacances d’hiver il y a :  

• Des balades en ski  

• Des balades en raquettes. 

 
normandie@eedf.asso.fr 

 
ecles-normandie.fr 

 

mailto:normandie@eedf.asso.fr
https://www.eedf.fr/
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Les raquettes sont des accessoires que l’on accroche aux chaussures. 

Les raquettes aident à marcher sur des couches de neige. 

 

Pendant les vacances de printemps il y a : 

•  Des marches à pieds 

•  Des balades à vélo pousse-pousse 

Le vélo pousse-pousse est un vélo. 

Il y a un fauteuil accroché devant le vélo. 

Dans le fauteuil on peut s’asseoir à deux  

Une troisième personne est sur le vélo. 

 

Pendant les vacances d’été on peut aussi faire des balades en vélo tout chemin. 

Ces sorties sont prévues pour 16 personnes maximum. 

Ces sorties sont prévues pour des personnes autonomes.  
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L’Union Française des Centres de Vacances (UFCV) 
C’est une association. 

Elle organise des vacances adaptées pour  

•  Les enfants en situation de handicap 

•  Les adultes en situation de handicap 

 
Le 1901 Maison des Associations  

8 rue Germaine Till ion  

14000 Caen  

 
06 61 75 56 92 

 
bernard.bitot@neuf.fr 

mailto:bernard.bitot@neuf.fr
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L’association organise aussi des formations pour les animateurs. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La charte accueil réussi. 
Des associations accueillent des enfants handicapés pendant les vacances. 

Ces associations ont fait un règlement. 

Ce règlement s’appelle la charte accueil réussi. 

Cela permet un accueil adapté des enfants handicapés en séjours collectifs. 

 
27 avenue du 6 juin 

14000 Caen 

 
02 31 86 91 62 

 
david.gautier@ufcv.fr 

 

mailto:david.gautier@ufcv.fr
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La Jeunesse au Plein Air  
 

 

 

 

 

 

 
charte-accueil-reussi.org 

 
02 31 43 72 55 

 
jpa14@jpa.asso.fr 

 
jpa.asso.fr 

 

 
06.07.01.75.24 

 
charte.accueilreussi14@gmail.com 

 
Maison des Associations 
8 rue Germaine Till ion 
14000 Caen 
 

 
charte.accueilreussi 

http://www.charte-accueil-reussi.org/
mailto:jpa14@jpa.asso.fr
https://jpa.asso.fr/
mailto:charte.accueilreussi14@gmail.com
https://www.facebook.com/charte.accueilreussi.9
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Service Départemental de la Jeunesse, de l’Engagement et du Sport (SDJES) 

 

 

 

 

 

 

La Caisse d’Allocations Familiales (CAF) 
 

Elle propose des aides : 

•  Pour les vacances 

•  Pour les loisirs 

 

Il y a 3 aides différentes. 

On peut les utiliser en même temps. 

L’aide peut être plus élevée. 

Elle s’applique pour les enfants qui bénéficient de l’allocation d’éducation de l’enfant handicapé. 

 
2 Place de l’Europe  

14 208 Hérouville saint Clair 

  

 

 
02 31 45 95 87 

 
maxime.pesnel@ac-normandie.fr  

mailto:maxime.pesnel@ac-normandie.fr
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Le Pass’Vacances Familles peut être utilisé pour : 

•  Des séjours de 3 jours 

•  Des séjours de 8 jours maximum 

Cette aide peut être utilisée une seule fois par an 

L’aide est versée directement au centre de vacances.  

Il faut payer le reste du séjour au centre de vacances. 

 

Le Pass’Vacances Enfants peur être utilisé pour les départs :  

•  En mini-camps de 5 jours 

•  En colonie + de 5 jours 

•  Gîtes d’enfants + de 5 jours 

Les familles doivent contacter le LOGOFA. 

LOGOFA : Logement, habitat et aides financières aux familles (LOGAFA)  

Ce service donne le document à remplir pour avoir l’aide.  
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Le Coup d’pouce loisirs  permet de financer une partie des activités  

•  Sportives pour les enfants de 3 à 14 ans 

•  Culturelles pour les enfants de 3 à 14 ans 

Il faut faire la demande maximum le 31 décembre. 

L’activité doit se dérouler au cours de l’année scolaire.  

L’activité se fait : 

• Dans un club 

• Dans une association validée par la SDJES 

La SDJES : Service départemental à la jeunesse, à l’engagement et aux sports 
 
Un seul Le Coup d’pouce loisirs est accordé par enfant et par an.  

Pour savoir si on a droit à ces aides il faut contacter le LOGOFA. 

LOGOFA : Logement, habitat et aides financières aux familles (LOGAFA)  

Ce service donne le document à remplir pour avoir l’aide.  

Il faut contacter ce service avant le 10 novembre par : 

• Mail 

• Téléphone  
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J’aime me promener dans les parcs et les jardins 

Parc Michel D’Ornano 
 

 

 

 

 

Le Parc Michel D’Ornano est ouvert toute l’année. 

 
caf.fr/ 

   
2 places de stationnement  

 
02 31 30 90 30 

 
vacances-loisirs.cafcaen@caf.cnafmail.fr 

https://www.caf.fr/
mailto:vacances-loisirs.cafcaen@caf.cnafmail.fr
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L’entrée est gratuite.  

Les personnes en situation de handicap moteur peuvent venir avec un accompagnateur. 

C’est conseillé. 

Il est difficile de circuler en fauteuil dans la cour à cause de petits cailloux.  

Un fauteuil roulant est proposé à l’accueil. 

Il y a une rampe d’accès dans le cloître. 

Cloître : c’est un jardin entouré de murs 

Le Parc Michel D’Ornano a des toilettes accessibles à côté de l’accueil. 

 

 

 

 

Horaires de 8h00 à 18h30. 

 

 

 

De 8h00  à 18h30 

 

Horaires pendant l’été de 8h00 à 20h00. 

 

 

 

De 8h00  à 20h00 
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Le standard est ouvert du lundi au vendredi  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jardin des Plantes et Botanique 
 

 

 

Le matin de 8h00 à 12h30 

 

 

 

De 8h00  à 12h30 

 

L’après-midi de 13h30 à 18h00 

 

 

 

De 13h30 à 18h00 

 

 
Abbaye-aux-Dames  

Place Reine Mathilde  

14035 Caen Cedex 1 

 
02 31 06 98 98 

 
normandie.fr/visites-de-labbaye-aux-dames  
 

  

https://www.normandie.fr/visites-de-labbaye-aux-dames
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Le Jardin des Plantes et Botanique organise des visites guidées. 

Elles sont réservées pour les publics en situation de handicap. 
Ces visites sont gratuites. 

Pour faire ces visites il faut réserver avant par téléphone. 

 

 

 

 

 

Le Jardin des Plantes peut prêter un fauteuil roulant.  

Dans le jardin il y a deux tables de pique-nique. 

Elles sont accessibles aux personnes à mobilité réduite. 

 

 

 

 

 

 

 

 
Place Blot 

14 000 Caen 

  
02 31 30 48 38 

 
conseilshorticoles@caen.fr 

mailto:conseilshorticoles@caen.fr
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Square Louis Braille 
 

 

 

 

Ce jardin a été ouvert grâce aux habitants du quartier de Saint-Jean-Eudes à Caen. 

Ce jardin a été réalisé avec : 

• L’association Latra 

• L’institut Lemonnier  

• Le Rotary Club  

• La Direction des espaces verts, du paysage et de la biodiversité de la Ville de Caen  

• Le Pôle de vie des quartiers Nord Est 

Ce jardin a été fait pour qu’il soit accessible : 

• Aux personnes en situation de handicap visuel 

• Pour les personnes en fauteuil roulant 

Il y a des bacs surélevés, plantes odorantes et de différentes textures. 

Il y a aussi des tables de pique-nique accessibles aux personnes à mobilité réduite. 
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Colline aux oiseaux 

 

 

 

 

La Colline aux oiseaux propose des visites accessibles. 

Elles sont accessibles aux publics en situation de handicaps : 

• Mental 

• Moteur 

• Auditif  

 
106 rue Basse 

14000 Caen 

  
Il y a 2 places de stationnement. 
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Les visites sont gratuites et sur réservation. 

La Colline aux oiseaux prête des fauteuils roulants. 

Des tables de pique-nique sont accessibles aux personnes en fauteuils roulants. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Avenue Amiral Mountbatten 

14000 Caen 

  
02 31 30 48 38 

 
conseilshorticoles@caen.fr 
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Parc Claude-Decaen 

 
 

 

 

 

Des tables de pique-nique sont accessibles aux personnes en fauteuil roulant. 

 

 

 

 

 

 

Square de la Haie Vigné 

 
Une table de pique-nique est accessible aux personnes en fauteuil roulant. 

   
Il y a 2 places de stationnement. 

 

  
Avenue du capitaine Georges-Guynemer  

14000 Caen 
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Quartier de la Pierre Heuzé 
 

 

 

 

Une aire de jeux est accessible aux personnes en fauteuil roulant. 

 

 

 

 

 

 
Rue de la Haie Vigné 

14000 Caen 

 

 
Rue Montcalm 

14000 Caen 
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Square Jean Soreth 
 

 

 

 

Une aire de jeux est accessible aux personnes à mobilité réduite. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Place de la Résistance 

14000 Caen 
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